



APRENDIZAJE

► **Nuevas técnicas:** La utilización de las nuevas bombas de insulina, para las que el Complejo Hospitalario ya se encuentra acreditado, por lo que durante los próximos meses empezarán a proporcionarse a los pacientes que las requieran. También se impartirán clases de educación para la salud para los diabéticos y para los sufren problemas de obesidad.

IDEAL JAÉN

El próximo mes de marzo se abrirá una nueva aula de diabetes para adultos en el Complejo Hospitalario de Jaén para atender a los pacientes con esta patología. Los enfermos contarán además con un nuevo endocrino, una medida que se encuentra dentro del Plan Integral de Atención al Paciente Diabético de la Consejería de Salud. De esta forma serán cinco los profesionales de este centro del Servicio Andaluz de Salud (SAS) de la Junta de Andalucía los que asistirán a estos enfermos. «Esta nueva aula se une a la creada el año pasado para los niños y las embarazadas diabéticas en el Hospital Materno-Infantil. Este servicio para pacientes adultos ya existe en nuestro hospital, pero ahora se ubicará en una nueva sala mucho mejor acondicionada para ello, ubicada en el semisótano del Centro de Diagnósticos», subrayó el director-gerente del Complejo Hospitalario de Jaén, Jaime Guirao.

Objetivos

La nueva aula para diabéticos adultos servirá para enseñar a los pacientes todo lo que necesitan conocer sobre el tratamiento de su enfermedad. Las clases correrán a cargo de los cinco endocrinólogos del hospital de la capital jiennense, de distintos médicos especialistas de diferentes servicios y de dos educadoras, una de ellas enfermera y otra auxiliar de enfermería.

En este centro se atenderá tan-

El hospital abrirá en marzo un aula de diabéticos adultos

El objetivo es enseñar a los pacientes todo lo que necesitan conocer para el tratamiento de su enfermedad

Los enfermos contarán además con un nuevo endocrino



DIAGNÓSTICO. Prueba para ver el nivel de azúcar. /IDEAL

to a los diabéticos tipo I como a los de tipo II. Las clases para los primeros serán individuales, mientras que para los segundos se impartirán en grupos de ocho a diez pacientes. También asistirán otros enfermos con problemas de obesidad o de riesgos cardiovasculares, junto a los familiares y cuidadores de estos pacientes. Por último, acudirán profesionales sanitarios de distintos centros

de la Junta de Andalucía en la provincia de Jaén que se encuentren implicados en el tratamiento de esta patología.

Los diabéticos tipo I serán atendidos en esta aula antes de que transcurran 24 horas de la detección de su enfermedad. Recibirán clases diarias hasta que aprendan lo que se denomina el 'kit de supervivencia', que consiste en saber administrarse e autoinyec-

tarse las dosis de insulina necesarias para su tratamiento, controlarse los niveles de azúcar y conocer su dieta más adecuada.

Los diabéticos tipo II serán atendidos en la nueva aula en grupos formados por 8 ó 10 personas dos veces a la semana, porque sus tratamientos requieren este tipo de asistencia y no la individual. Así, el año pasado fueron atendidos un total de 1.424 de estos enfermos.